



Lo Rencio, Sigo - 4-IV-1980,

P.Q. (A356)

Profesor Millas: "Para mí era muy doloroso quedarme sin mi cátedra"

VALDIVIA (A. Pineda Armstrong).— "Quedó demostrado que la autoridad administrativa y el ejercicio de la libertad de cátedra no son compatibles. Eso fue lo que se consiguió dentro de la fórmula de avenimiento", declaró a LA TERCERA el profesor Jorge Millas Jiménez, luego de conocerse oficialmente de parte de la Rectoría de la Universidad Austral de Chile su reincorporación al ejercicio docente de esa casa de estudios superiores, en esta ciudad.

Su alejamiento de la decanatura de la Facultad de Filosofía y Ciencias Sociales no lo afecta. Al ser consultado nos responde: "Desde un principio yo manifesté que aquello en

que me sentía lesionado y que podía tener algún interés para la Universidad y para el país, en general, era en el ejercicio de mi función fundamental que es la docencia. Para mí era doloroso verme privado de mi cátedra y constituir un riesgo para todos los universitarios de que esta función básica que es lo único que les permite ser socialmente útiles, que es la de enseñar, pudiera haberse expuesto a las contingencias de la autoridad. De manera que yo, establecido en la plenitud de mis derechos académicos, que incluyen según expresamente se contiene en mi carta al señor rector, el reconocimiento de mi franquicia de libre expresión en

el orden de las ideas, me doy por enteramente satisfecho".

Enseguida, agrega: "Los cargos administrativos son de la estricta confianza del rector. Y en el caso particular del cargo de decano es de una confianza compartida entre el rector y la Facultad, según las más viejas prácticas académicas es por eso que sobre este punto no quisiera insistir". Consultado sobre el avenimiento responde: "No fue determinado por la sorpresa la intervención de algunos académicos que comprendieron que la situación se había tornado sumamente grave y la buena voluntad puesta de manifiesto, en presencia del vicerrector académico

se produjo una nueva reunión. Se buscó la fórmula adecuada que dejará en claro ante los universitarios de Valdivia, del país y ante la opinión interesada en el problema, en qué se mostrará que la autoridad administrativa y el ejercicio de la libertad de cátedra no eran incompatibles".

Cuando le pedimos su opinión sobre el apoyo recibido, el profesor Millas nos dijo: "Lo que realmente han tratado de sostener mis colegas de la Universidad y todos los que intervinieron en el debate público que se inició, era la respetabilidad de la institución universitaria. Y ese es un motivo de gran satisfacción para mí".

Profesor Millas: "Para mí era muy doloroso quedarme sin mi cátedra" [artículo] A. Pineda Armstrong.

Libros y documentos

AUTORÍA

Pineda Armstrong, A.

FECHA DE PUBLICACIÓN

1980

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Profesor Millas: "Para mí era muy doloroso quedarme sin mi cátedra" [artículo] A. Pineda Armstrong.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)